
- 1 - 

 

第 25回（令和 6年度第 10回）タウンミーティングの概要 

 

１ 団体名 熊谷市ジュニアリーダーズクラブ 

代表者 橋本健司 

 

２ 日程等 

（１）開催日 令和 7年 2月 16日（日） 

（２）会 場 妻沼中央公民館 

（３）テーマ 熊谷市を魅力ある街に 

 

３ 意見交換の概要 

※       内はミーティング終了後、所管課で補足したものです。 

 

中高生 熊谷市は日本一暑い街として、夏はよくニュースになります。私は熊谷

駅のミストを浴びて涼しさを感じながら通学しています。 

暑さ対策として他に何ができるとお考えでしょうか。 

市長 熊谷市では、暑さ対策に取り組む中で、スマートシティといって、デジタ

ルを使って暑さに対処していく取組をしています。「暑さ対策スマートパッケ

ージ」では、公共施設や民間の施設を使って涼しさを分け合う「クールシェア

スポット」や「まちなかヒートエリア」を表示するなどの情報発信によって皆

さんに安心して街中を歩いてほしいと考えています。 

 

中高生 小学校の運動会は、コロナが終わっても、時間を短縮したまま午前中半

日で実施されています。このことについて市長さんはどう考えていますか。 

市長 昨年、小中学校をたくさん訪ねましたが、半日で実施する学校が多いこと

に驚きました。私も運動会でお弁当を食べて１日過ごしたことは、楽しい思い

出です。昔と違って練習時間が限られたり、忙しくてお弁当の用意ができない

ご家庭もあったりしますが、私も、本当に半日でいいのかなと思っていたとこ

ろなので、こういう質問があったことを教育委員会に伝えます。 

 

中高生 私が通う妻沼東中学校ではプールが壊れて水泳の授業がありません。

そういう学校が増えていますが、小中学校の水泳指導はどうなりますか 

市長 プールの建設費や維持費用が高額な割に、年間の水泳時間は限られてい

ますので、古い施設の建て替えをせず、市営プールや民間のプールを使って水

 

（学校教育課）運動会の実施方法については、学校が PTA と相談しながら決めています

ので、その学校や PTAにご相談ください。 
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泳授業をする計画です。屋内プールであれば、1年を通して水泳授業ができま

す。中学生についてはプールが壊れれば、水泳授業をなくしていきます。 

中高生 中学校で水泳授業がなくなるということですが、荒川や利根川の氾濫

に対して、自分の命を守れなくなるかも知れませんがどうお考えですか。 

市長 小学校の水泳授業で習得してもらうことになりますが、氾濫のときは防

災知識を身につけ、どう避難するかを先に考えてください。 

 

中高生 桜木小学校と熊谷南小学校が統合されると聞きました。熊谷市の小中

学校の統廃合計画はどうなっていくんですか。 

市長 桜木小と熊谷南小の統合については、当初 2030年の計画でしたが、2035

年から 2039年の間に先延ばししました。もともと将来の人口減少を見据えた

統廃合計画だったのですが、人口減少を防ぐ手立てを講じて、統廃合を先に延

ばすことにしました。 

 

進行役 皆さんが思う熊谷市の魅力について発言をお願いします。 

中高生 荒川の堤防で開催されるさくら祭や花火大会です。また、夏には関東一

の祇園とも言われるうちわ祭も開催され、それも魅力だと思います。 

中高生 埼玉県唯一の国宝建造物、聖天様だと思います。聖天様では祭りが多く

開催され、中高生や地元の人が多く来ます。グライダーも有名です。 

中高生 たくさんのプロスポーツチームの試合をいろいろな人が応援していた

り、他の地域からも試合を見に大勢の人が来るところです。 

中高生 熊谷ラグビー場で行われる試合を学生は無料で見られる機会があると

ころです。 

中高生 さくら運動公園は野球場やさくらマラソンが行われる陸上競技場があ

り、桜が綺麗です。またラグビー場や熊谷ドームがあるところも魅力です。 

中高生 新幹線の停車駅があることです。 

中高生 籠原駅から電車に乗ると、増結車両があるのでいつも座れます。 

中高生 雪くまや、五家宝、熊谷産の小麦を使用した熊谷うどんが魅力です。 

中高生 いなり寿しもテレビで紹介されるほどの人気があります。 

市長 皆さんに私の「名刺」を紹介します。市長になって最初に作った名刺は名

前だけでしたが、この名刺は二つ折りになっています。県議会議員のときに視

察で全国を訪問しましたが、どこへ行っても熊谷は有名です。熊谷から来まし

たというと「あの暑いところですね」とよく言われました。だけど他に何があ

るかみんな知らないので、この名刺を作りました。表には荻野吟子さん。中を

開けると熊谷桜堤、うちわ祭、聖天様があって、右側の「埴輪踊る人々」は熊

谷で発掘されました。埴輪の前は花火でしたがどこでもやっているので替え
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ました。 

下の段には、埼玉県内の熊谷市の位置を赤く示し、その下には、東京や新潟、

長野などへの時間が書いてあります。東京駅まで 38 分です。自然調和した素

晴らしい環境でありながら、それだけ便利な場所になっています。 

裏側には、熊谷市を本拠地とするラグビーのワイルドナイツ、アルカス、野

球の武蔵ヒートベアーズ、女子サッカーチームのちふれ AS エルフェン埼玉、

そしてグライダー。熊谷はグライダーの滑空回数が日本一です。世界でも第３

位の滑空回数だそうです。世界的に見ても、自慢ができる滑空場です。 

熊谷の魅力はたくさんありますが、この魅力は皆さんが認めて発信してくれ

ないと、外の人には魅力として伝わらないんです。ぜひ皆さんには、「熊谷暑

いだけだからな」と言われたときに、暑いだけじゃないことを発信してほしい

と思います。 

 

進行役 皆さんが熊谷市に住んでいていいと思うところを発言してください。 

中高生 星川夜市やこども食堂、クマハロなど若い世代が熊谷を盛り上げてい

ます。 

中高生 小中学生の登下校の際、地域住民のボランティア団体であるふれあい

パトロールの方によって、子どもたちの安全が守られているところです。 

中高生 子ども会や行事を企画し参加してくれている大人がいるところです。 

中高生 中西地区では、防災運動会を毎年開催しており、定期的に防災意識を高

めたり、地域の人々との交流を持つことで非常時に備えられています。 

中高生 桜木小学校などの防災キャンプなどで学校に泊まれる地区があること

によって、防災への危機感が持てたりするところがいいと思います。 

中高生 うちわ祭や花火大会などたくさんのお祭りを身近で見られるところで

す。 

中高生 私が住む籠原南地区は公園が５か所もあるので、友達と公園で遊ぶと

きもすぐに遊べることです。 

中高生 登下校の道が整備されていて、毎日安全に登下校できるところです。 

市長 話を聞いてとても嬉しくなりました。皆さんが熊谷のいいところをしっ

かり見ていてくれたことに感謝したいと思います。 

 

進行役 進行役の私からも質問させてください。子ども会の活動や市民のふれ

あい活動について、今後こうしていきたいことや、こういうところがもっと良

くなるといいなと思うところはありますか。 

市長 子ども会では球技大会、かるた大会、絵画展などの活動をしていますが、

活動が縮小し、みんなの共通の思い出が作れなくなることが心配です。皆さん
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には、子ども会やジュニアリーダーズクラブの活動の良かったところをいろ

んな人にＰＲしてほしいと思います。 

 

中高生 熊谷市の運動施設は駅から遠く、近いところは設備が古く無料駐車場

がすぐに満車になってしまうなど使い勝手が悪いと思います。 

中高生 市民体育館や大里体育館は、夏とても暑く、熱中症になる人もいますの

で、冷暖房を完備してほしいと思います。体育館は避難所にもなります。 

市長 市民体育館は建築後 60年と老朽化が進み、耐震もないので地震が来たら

どうしようと心配な状況ですが、市民の声を聴くために一旦整備計画を白紙

に戻しています。これからワークショップを開き、声を聴きながら進めていき

ます。実際に使う皆さんの意見がとても貴重だと思っています。 

体育館は災害発生時の避難所にもなりますので、新市民体育館には冷暖房を

完備します。また、小中学校の体育館にも空調を整備したいと考えています。 

 

中高生 暑い時期に小さい子どもたちを遊ばせる大きな施設がないこと。図書

館の学習スペースが不足していることについてどうお考えですか。 

市長 今、石原小学校の隣に令和８年にオープンする子育て支援・保健拠点施設

をつくっています。児童クラブや保育所、保健センターのほか子どもの遊び場

も併設します。また、令和 10年に子どもの屋内遊び場を併設した道の駅がオ

ープンします。 

それと、石原地区に（仮称）第２中央生涯活動センターが令和 9 年の 10 月

にオープンをします。バトミントン、卓球などができる活動室と併せて、小さ

な部屋からオープンスペースも作って、皆さんが仲間とミーティングもできる

場所をつくりたいと思っています。 

 

中高生 バス停や通学路にミストの出る屋根や日陰があればいいと思います。 

あとは、車道での子どもや大人の飛び出しや人身事故などを防ぐために、自

転車専用レーンなどを作った方がいいと思います。 

市長 バス停や通学路に日陰があるといいですね。でも、すべての道路を市が管

理しているわけではないので市の考えだけで整備ができません。 

また、自転車専用レーンがないので危険ということについては、自転車活用

推進計画を策定し計画的に整備を進めています。自転車レーンについては、一

定の道路幅が必要になるので、順次検討をしていくことになると思います。 

 

中高生 熊谷駅周辺ではバスの本数が多いですが、私が住んでいる妻沼、特に西

城ではゆうゆうバスのバス停やバスの本数が非常に少なく不便です。あと、ゆ



- 5 - 

 

うゆうバスで交通系 IC カード等での決済対応ができず不便を感じています。 

市長 交通の便が悪いというお話については、妻沼エリアで AIオンデマンド交

通の運行を始めます。免許返納者等の移動困難者に便利に使っていただく環

境を一つ作りたいと思っています。スマホアプリ及び電話で約 100 か所のア

クセスポイントから乗降場所を指定して予約します。妻沼エリア内での移動

に限られますが、県道太田熊谷線に出ると民間のバス停がたくさんあります

のでそこで乗り換えて次の移動をしてもらうことになります。ゆうゆうバス

の IC決済対応はしていませんがスマホ回数券を利用していただきたいと思い

ます。 

 

中高生 電車通学をしていますが、部活があるときなどは駅に着く頃には夜８

時を過ぎてしまいます。家まで電灯が少なく暗くて危険です。 

市長 防犯灯については、自治会を通して市に要望してもらっていますので、希

望の場所があれば、ご家族から自治会長さんに話してもらってください。 

 

中高生 私の姉も自転車で塾に行くときに、道が暗いと言っていました。 

市長 やはり同じく自治会長さんと相談をしてください。もし通学路であれば、

通学路なので明るくしてくださいってお話してください。 

 

中高生 夜、学校の帰り道に熊谷駅北口西通りの商店街を通るとき、酔っ払いに

会うなど通りづらさを感じるときがあります。 

市長 熊谷駅北口の西通りには、「熊谷駅前防犯センター安心館」を設置し、周

辺地域の犯罪抑止のため、夜の時間帯にパトロールアドバイザーによる巡回

を行っています。あとは、防犯ブザーの携帯などの対策をお願いします。 

 

中高生 車で東京とかに行くときに高速道路の入口がなくて、東松山とか嵐山

までいかないと、高速道路に乗れないところが不便だと思っています。 

市長 「高速道路を熊谷へ」というのは私の公約の一つです。高速道路のインタ

ーチェンジは企業誘致などにも不可欠だと思っています。首都高速延伸に向

けて、熊谷バイパスなどの中央のスペースを活用して高規格道路を早期に建

設するよう国に要望しています。熊谷は、今高速道路のインターチェンジはあ

りませんが、市役所から花園や羽生インターまで 30分程度で行けるのは強み

だと思っています。 

 

中高生 新市民体育館の再検討には荒川公園も含まれるのでしょうか、通って

いた児童クラブの場所なので思い入れがあります。 
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市長 荒川公園の児童館は老朽化していますので除却し、児童クラブは桜木小

学校内に移転します。慰霊塔も移設して、荒川公園を綺麗な公園につくり変え

たいと思っています。現体育館と荒川公園を一体で整備することで、体育館を

少し大きくできますし、現体育館を使いながら整備することもできます。荒川

公園だけでなく、河川敷などを含む熊谷駅南口一帯の再整備により住民を増

やし、学校の統廃合をしなくていいようにしたいと思っています。 

 

中高生 私は剣道部で、毎週水曜日に市民体育館の武道場で稽古しています。冷

暖房設備があって快適ですが、少し狭くて壁にぶつかったりするのでもう少

し大きな柔剣道場をつくって欲しいです。あと卓球場の増設やトレーニング

室、ジョギングができる通路のある総合体育館ができるといいと思います。 

市長 ぜひそうしたいと思いますが、今の考え方を大人にしっかり伝えていた

だき、先ほど話のあったワークショップのところで発信していただければと

思います。 

 

中高生 子ども会の組織数の減少や子どもたちのレクリエーション活動意欲の

低下に対して市としての協力や具体的な政策はありますか。 

また、若者のための活動センター建設の計画があればお聞きしたいです。 

市長 子ども会には補助金を出しています。市は子ども会の加入を強制できま

せんが、市報を通じてＰＲすることができます。皆さん方が子ども会はいいと

思って進めてもらわないと、どんどん小さくなるのではと私も心配していま

す。 

子育て支援・保健拠点施設には、子どもの遊び場もありますがその他に会議

室、音楽室、調理室、自習室、軽体育室などもあります。皆さん方にもご利用

いただければと思います。 

 

中高生 熊谷市はとても暑いので、他の市に移住してしまう人たちもいると思

います。今後の熊谷市の人口予測と、具体的な少子化対策について聞きたいで

す。 

市長 生まれてくる子どもが少ないことが一番の問題だと思っています。15 歳

から 49歳の女性の年齢別出生率を合計したものを合計特殊出生率といい、本

市では 1を切っています。一方、夫婦が生涯にもうける子どもの数、完結出生

児数は全国では長らく 2.2人前後で安定していて、最近は減少傾向とはいえ

1.9 人です。つまり、少子化対策としては、まずはどう結婚を後押しするかと

いうこともあると思います。 


